



## Que los dirigentes estén en el centro de los problemas del pueblo



***En los intercambios con los integrantes de los consejos de la administración municipal de Baracoa y de Maisí, se evaluó el cumplimiento de la estrategia de desarrollo local, así como en los recorridos por centros de producción y en los encuentros con los pobladores***

**Yuniel Labacena Romero, 29 de Junio de 2023**

GUANTÁNAMO.— Si una certeza dejó la primera jornada de la visita gubernamental a esta provincia, tras el recorrido del miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, por varios de sus municipios, es que esta batalla que libramos —en medio de no pocas dificultades— es complicada, pero tenemos que organizarnos mejor, buscar soluciones entre todos, estar convencidos de que sí se pueden hacer muchas cosas y que los dirigentes tienen que estar en el centro de los problemas de la población.

Ese fue un sentimiento recurrente en los intercambios que sostuvo el Jefe de Gobierno con los integrantes de los consejos de la administración municipal de Baracoa y Maisí, con quienes evaluó el cumplimiento de la estrategia de desarrollo local, así como en los recorridos por centros de producción y en los encuentros con los pobladores.

Precisamente, el Primer Ministro insistió en la urgencia de hacer coincidir los proyectos de desarrollo local con la solución de problemas acuciantes de la población. «Insisto en que en un municipio tiene que existir el levantamiento de los principales problemas, con énfasis en los que afectan al pueblo. Esa es la base principal de la estrategia».

Llamó también a identificar las potencialidades que tiene el municipio y, de estas, cuáles sirven para trabajar y resolver esos problemas. «Mientras las mipymes anden por un lado, los trabajadores por cuenta propia por otro, los proyectos de desarrollo local por otro, y los principales problemas del municipio también anden por otro, estaremos en el camino equivocado», subrayó.

Tal concepto fue compartido con las autoridades de Baracoa, el municipio donde comenzó su visita, acompañado también de los ministros de Turismo y de la Construcción, Juan Carlos García Granda y

René Mesa Villafaña, respectivamente; el presidente del Instituto Nacional de Recursos Hídricos, Antonio Rodríguez Rodríguez; y el primer secretario del Partido en la provincia de Guantánamo, Rafael Pérez Fernández.

Aquí el Jefe de Gobierno se interesó por aquellas iniciativas destinadas fundamentalmente a la transportación pública, la alimentación del pueblo, el alojamiento y otras vinculadas al desarrollo sociocultural de las comunidades. También indagó acerca del impacto de las micro, pequeñas y medianas empresas, las cuales ascienden a 20 en el municipio, con tres destinadas a la construcción.

Además, inquirió por la producción endógena de materiales de la construcción, el incremento de las áreas destinadas al cultivo del cacao, principal rubro exportable del municipio de Baracoa, la calidad de la alimentación en las unidades del Sistema de Atención a la Familia, así como por la atención a las más de 5 200 personas en situación de vulnerabilidad y los barrios en transformación.

Otro tema de análisis en profundidad fue la vivienda, en un municipio donde el 53 % del fondo habitacional clasifica como regular o malo, y el programa de los subsidios es el que menos avanza. El otorgamiento de las capacidades de círculos y la urgencia de aumentar las casitas infantiles en beneficio de las familias trabajadores y de la educación integral de los menores, también fue un tópico abordado.



*El Primer Ministro compartió con los pobladores y les aseguró que «seguiremos viniendo en busca de alternativas». Foto: Estudios Revolución*

## HAY POTENCIALIDADES

La visita del Primer Ministro y el equipo que lo acompaña continuó con la evaluación, desde el hotel Porto Santo, del programa turístico en la Villa Primada de Cuba y el estado de las instalaciones de campismo, próximo a la etapa veraniega. Entre los factores que inciden en este aspecto, según señalaron las autoridades, está la situación que presenta el vial Baracoa-Moa, pues en el año no se ha podido concretar ni ejecutar los kilómetros planificados.

Otras causas se relacionan con el dragado de la bahía, como una necesidad para garantizar la entrada de yates y megayates, teniendo en cuenta el tránsito de embarcaciones por la zona, así como la garantía de insumos, sobre todo los productos higiénicos para los arrendatarios de viviendas.

El turismo tiene que desempeñar un papel fundamental de cara al verano, con ofertas gastronómicas y culturales para la población. Con las riquezas naturales del municipio, existen muchas potencialidades para desarrollar un turismo inclusivo, para todos, significó el Jefe de Gobierno, quien convocó a trabajar en las urgencias identificadas.

El programa incluyó un intercambio en la Empresa Agroforestal y Coco Baracoa, la cual se dedica a producir, acopiar, beneficiar y comercializar productos agropecuarios y sus derivados. Aquí se ubica el polo exportador del territorio, con unos 36 rubros identificados, aunque el carbón y el cacao son los únicos productos que se han podido exportar hasta la fecha.

Al final de la visita, Marrero Cruz intercambió con trabajadores y vecinos de la circunscripción 7 sobre retos y expectativas, en medio de la compleja situación económica del país. A ellos, aseguró que «estamos conscientes de las dificultades que todavía nos queda por vencer, pero existen posibilidades de continuar haciendo cosas para mejorar las condiciones de vida de la población».

En el caso específico de Baracoa, dijo que la situación geográfica del municipio impone un reto en temas como el autoabastecimiento y añadió que el territorio «tiene que hacer todo lo posible para sostenerse, pues aquí hay potencialidades para generar ingresos».

Los jóvenes hablaron de continuidad y voluntad de hacer, «a pesar de necesidades y carencias, pues tenemos toda la disposición y el compromiso de nuestra generación, los jóvenes vamos a seguir con el pie en el estribo»; los de más experiencia, aludieron a un pueblo «aguerrido, que sabe crecerse, sabe luchar y está dispuesto a resolver todos los problemas que tenemos».

El recorrido incluyó también la fábrica de chocolate Rubén Suárez, única de su tipo en el país, y que fue objeto de una remodelación tecnológica para optimizar sus capacidades de procesamiento. Aquí se chequearon las potencialidades de la UEB y el destino de sus producciones.

## **EN MAISÍ**

En horas de la tarde, el Jefe de Gobierno recorrió la desalinizadora que en el municipio de Maisí beneficia a más de 1 000 pobladores. Además, se interesó por la intensa sequía que afecta el territorio y llamó a «tener mucho control de las pipas de agua que se destinan a la población».

Y antes de partir al municipio de Guantánamo, dialogó con hombres y mujeres «buenos, aguerridos y revolucionarios». De ellos escuchó sus insatisfacciones con los altos ciclos en la distribución de agua por pipas, los precios abusivos y especulativos, la entrega de tierras ociosas y la insuficiente oferta de productos agrícolas.

«La Revolución, a partir de las posibilidades reales y en los momentos más complejos, no ha dejado desamparado a nadie», le aseguró el Jefe de Gobierno a los pobladores y les recordó que el objetivo de estas visitas, entre otros, es «evitar que se mezclen aquellos problemas más complejos con otros, cuya solución sí depende de nosotros mismos, de cosas que sí pudiéramos hacer».

«Siempre le informaremos de las decisiones que correspondan. No estarán solos y estaremos viendo aquí, de conjunto con las autoridades del territorio, a buscar alternativas», señaló Marrero Cruz, quien recordó a los dirigentes locales su deber «de estar más cerca de la población, de intercambiar, de conocer sus problemas, atenderlos y ayudar en su solución».

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**